



善五寺だより

〒512-0902
三重県四日市市
小杉町1014
浄土真宗
本願寺派
善正寺
TEL:0593-31-1670
FAX:0593-32-0733

元気よく「おはよう」ざいます」と挨拶できる子も、できない子もいます。すると、上級生が「みんな、「挨拶しようと」と声をかけます。すると子供たちが声を揃えて「おはよう」ざいます!」「行ってきます!」と挨拶します。朝ご飯を(家族一緒に)食べてくる子は心身ともに目覚めているので、声が出るけれど、朝食も摂らずに急いで家を出る子は中々声が出ないので、市内の学校では「早寝、早起き、朝ご飯」というスローガンを掲げて、健全な生活習慣を子供たちが身に着けるよう指導されています。しつかり

悲しい死にも意味がある生き残った者には五月の空には鯉のぼりが似合います。新年度から小学生が境内の駐車場に集まって集団登校するので、子供たちに「おはよう！」と声をかけます。顔は見覚えがあつても名前を知らない子が多くあります。町内の過半数は新たに他地域から移住してきた住民が占め、旧来の門徒という家の子供ばかりではありません。でも、夕方の鐘つきに沢山集まる子供たちは顔なじみですので、孫のようにかわいく思われます。

族そろつて朝ご飯を頂く。和やかな食事が終わると食後の言葉を唱和して、感謝のうちに朝食を終了して、それぞれの活動にいそしむ。縁あって日々出逢う人は皆、仏さまの愛しい子供です。勿論、諸行無常の世の中、何が起ころるか分かりません。だからこそ、平凡に見える日常が「一度とやり直すことのできない大切な一刻、一刻なのです」。東日本大震災犠牲者の一人、宮城県南三陸町職員、遠藤未希さん（当時二十四歳）は「最大 6 m の津波が来ます。高台へ避難してください」と最後まで町民に放送を続け、防災庁舎を襲った 16 m の津波で亡くなられました。娘の死を両親が受容できなかつたのは無理からぬことです。

だが、「私のお腹を借りて生まれてきたわが子ながら、未希はもつと大き

朝ご飯を食べてくる子供は学校での授業に集中できいて、学業成績も比較的良好好という調査結果があります。これは仏教徒の生活習慣と同一方向にあります。すなわち、朝一番にお仏壇にお仏飯を供えて、お勤めをしま

な、多くの人々の命を救うという役割をもつて、自らの命を全うしたのでしよう。そう思うようになりました」と母親が述懐された、と講演会で聞かせて頂きました。悲嘆の涙の中に、「娘の死の意味」を母親は発見されたのですね。そして、「生き残った者はそれぞれに役割がある」と人生を見直し、「未希の家」という民宿を営み、つらい体験を語り継いでいこうと歩みを始められたのでした。

☆行事ご案内☆

『門信徒総会』 & 『公開法座』

5月25日(日)午前10時総会(昼食準備)

午後1時「公開法座」

講師：青島信行先生（大阪）どなたでもお参り下さい

公開法座終了後、新旧行事さん引継ぎの「打ち上げ会」

◇キッズサンガ

5月10日(土) 午後4時お絆、ゲーム5時の鐘つきは毎日、

善正寺ホームページ「三重 善正寺」で検索。トップページの左欄「善正寺だより」をクリック、ファイルを開くと1年分の寺報が閲覧。毎日更新の「住職と坊守のつれづれ日記」が大好評。寺の日常を公開開設5年9か月で14万2千訪問、コメント、悩み相談、大歓迎！

◆『一縁会テレホン法話』059・354・1454へ電話

15冊目の新刊本『お念佛申してごらん』発売中800円

※親鸞聖人750回大遠忌法

2年後に迫りましたが、皆様の熱意とご協力の結集で、意義

あるご法要にしましょう！

『三重組の行事紹介』

※5月13日（火）午前午後『十三日講』中川原・正覚寺様
(花岡静人先生)

※6月14日・15日・16日『仏教講習会』(満員喰先生)



写真アラカルト
鐘つきに集まる
三河かず伊勢



ごえんさん衣装
で内陣出勤（？）

満開の桜も散り風薰る新緑の季節になりました。時の移ろい
は瞬く間、昨年まで一緒に桜を眺めた人が今年はない。この私
もいつか必ずお淨土へ一期一会の大切さが身に沁みる年頃に
なりました。全国各地の寺で親鸞聖人750忌法要が勤まります。
善正寺も2年後の平成28年5月15日に予定。2歳の孫は先日
三重組の他寺院のお稚児さんデビュー。私もその昔、母親に手
を引かれお稚児さんを経験。頭上の冠を気にしてぐずりながら長
い道のりを行列した記憶があります。昨年から二十年に一度の
ご遷宮になった伊勢神宮がアーム、全国各地から沢山の人々
が訪れています。これは~~崇~~若山の精神を後世に伝える為だそ
うです。お寺でもお稚児さんが出る大法要を数十年に一度勤
めることが、人心が一新され建物も修復されます。善正寺も
500年の長い歴史の中で幾度の戦乱や天災をくぐり抜け
てきました。先日発見された江戸時代末期の古い駒札が当
時を物語っています。相次ぐ大地震に火災、キミン等生
きるのがやつとの貧しい生活の中で、人々は心の枕りどころを
淨土真宗に求め、お寺の復興に尽力下さいました。親鸞
聖人ご先祖方のご苦労に感謝し、この恩徳に報いることが
大法要を勤める意味です。「私の時代でしなければいつやる
の気概を胸に刻んで、これからも日々精進を重ねて、その姿
を後世の人伝えたいと思います。5月25日(日)午後1時
開法座。貴島信行先生(大阪)をお迎えします。皆
様お説い令わせてお参り下さいませ。」
善正寺坊守 拝

平成二十六年五月

善正寺坊守 拝